
保護者説明会のまとめ 

令和２年７月２８日（火） 
 

 保護者説明会でご記入いただいたご質問に対して、7/28現在における回答をま
とめました。今後、県や市教育委員会（以後、「市教委」）の動向により、回答内
容が変更となる可能性もあります。 
 なお、説明会当日の出席者数は、５年生が５６名、６年生が６４名でした。 
 

意向調査の結果（欠席者分も含む） 

 ５年生（人） ６年生（人） 

１ 参加する ４８ ４８ 

２ 条件がそろえば参加する １０ １４ 

３ 参加しない ２ １ 

４ わからない １０ １１ 

（7/28（火）までの提出分を集計したものです。） 
 

 
 
○新型コロナの感染状況から、「今」判断することは難しい。 
A:その通りです。しかしながら、実施できるよう様々な準備を進めていきたいと思っ
ています。ただし、狭山市内や行先での感染状況、先行する他校の実施状況等から、
たとえ直前であってもためらわず「中止」の判断をすることも考えています。また、
子供たちにも、その旨を伝えた上で、事前学習を進めていきます。 

 
○すべての人（子供、保護者）が不安のない状態でないと楽しめない。 
A:リスクゼロにすることや、すべての人が安心感をもって参加できるようにすること
は、非常に困難です。しかしながら、安全面に関する配慮はできる限り実施してい
きたいと考えています。そこで、ご心配な点を具体的に伝えていただけるとありが
たいです。 

 
○添乗員やバスの運転手などの PCR検査は可能か？または、検温はするのか？ 
A:PCR 検査の実施の可否についてですが、引率する教員も含めた関係者全員が、宿泊
行事前の適切なタイミングでの実施は、不可能です。しかしながら、バス会社やホ
テル等から、関係者全員の検温をはじめとする健康チェックを毎日実施する旨を、
旅行会社を通じて、確認しています。県立げんきプラザも同様です。旅行会社を通

じて確認したところ、バスやホテル等の場合、同居家族に症状がある場合も出勤停
止とのことです。つまり、現在の私たちと同様の健康観察、及びその対応が義務付
けられているそうです。 

 
○子供たちは検温するのか？ 
A:１日目については、これまで通り保護者による検温を必ずお願いします。つまり、
保護者の健康観察がなく、保護者と連絡が取れない場合は、出席できません。２日
目については、担任等が、非接触型検温計で全児童を対象に行う予定です。なお、
帰宅後に発熱等の症状がある場合は、必要に応じて、関係機関と連絡を取りますの
で、必ず学校にもお知らせください。 

 



○体調不良者が出た場合の対応は？ 

A：ケガや発熱等の場合は、例年通り、保護者のお迎えをお願いすることになります。
６年生については、現地までの往復に係る費用が保険で補償されます。 

 
○事前に校内関係者に感染者が出た場合の対応は？ 
A：5 月 28 日にホームページに公開している通りの対応になります。本校に、陽性者
が発生した場合、第１報を、市教委に報告します。そのあと、保健所、学校医と連
携し、対応マニュアルに沿って、行動することになります。なお、本校に陽性者が
出た場合、消毒作業等のため、一定期間の臨時休業となるものと思われます。 
よって、その際の実施の判断については、保健所等からの指示に従うことになりま
す。 

  

○家族が体調不良の場合は、参加できないのか？ 
A:市教委より、7/10 付け通知、「新型コロナウイルスの集団感染予防への対応に関す
るお願い」に記載のとおり、「出席停止」扱いとなり、参加できません。 

 
○「密」になる場面の再検討をしてほしい。 
A:ご指摘のとおり、長時間、大人数で換気できない場面や、大声で話す場面がないか
を点検し、計画を見直していきます。なお、修学旅行に添乗する旅行会社からは、
いわゆる「三密」を避けるような注意と配慮を要した旅行行程となるよう案内をす
るとのことです。 

 
○県を跨いだ移動は心配であり、日光にこだわる必要はない。 
A:県外への移動自粛要請がなされた場合は、教育委員会の指導に従い、中止を含め、

判断していきます。また、日光以外の旅行先への変更については、これまでの実施
経験が無いこと、下見が必須となることから、代替地への新規計画の立案はできま
せん。しかしながら、「中止」に伴い、学校行事がなくなってしまうことは、学習指
導要領の趣旨や校長の方針から鑑みても、残念なことですので、代替行事を検討す
る必要があると考えています。 

 
○代替行事の具体案はどのようなものか？ 
A:宿泊を専門とする公的施設やホテル以上の安全確保は、柏原小学校ではできません
ので、宿泊を伴わない遠足や社会科見学に類似した行事を実施したいと考えていま
す。行先の感染状況等も加味しながら、代替行事を立案していきます。 

 

○延期の選択はないのか？ 
A:延期ではなく、「中止」と考えています。５年生については、すでに６月から 11月
に変更をしておりますが、今後、12月や３学期に日程を変更した場合、インフルエ
ンザの流行も心配されます。また、奥日光は冬の時季に入ること、名栗地域でも寒
さ対策も必要となることなど、行程を大きく見直すことになります。さらには、１
学期当初に計画していた学校が延期となったことにより、日程を抑えていることも
あり、現時点での延期は難しいと思っています。 

 
○日光では、外国人を含めた他の観光客の増加が心配です。 
A:その通りです。現時点では、見込みが立ちませんので、今後行う意向調査や同意書
の記載の際に、必要な情報を得て、参加意向の判断をお願いします。なお、日光東



照宮では、朝の開門と同時に参拝する予定です。華厳の滝へのエレベーター乗車は、

中止を含めて検討していきます。 
 
○引率教員の増加はあるのか？ 
A:ありません。授業日でもあり、例年通りの引率を見込んでいます。具体的には、５
年生は、７名であり、６年生は、６名となる予定です。担任（特別支援学級含む）
の他、養護教諭、教務主任、そして、責任者として校長または教頭が引率します。 

 
○バスの座席配置についての配慮はあるのか、１人２席でもいいのではないか。 
A:バスでは、定員以下になっています。満席状態であれば、５年生は２台でも移動可
能なのですが、できるだけ「密」を避けたいと考え、クラスごとに３台の分散乗車
を立案しています。 

 なお、１人２席で算出した場合、本校の場合、５台のバスが必要になり、実質的に
１台あたり、約４５人の定員に対して１８人程度の乗車人数になります。旅行代金
の４割を占めるバス代が大幅に高騰することになります。ついては、現在の３台案
が最適であると考えているところです。 

 
○バスの換気システムについて 
A: 新聞報道によると、国土交通省のデモンストレーションで、車内に充満させた白
煙を約３分で排出できたそうです。６年生が乗車予定である三菱ふそう製バスの場
合、最長７分で換気できる性能があるとのことで、他社製のバスであっても大きな
相違点はないとのことです。また、高速道路上などの危険性を鑑みながら、バス運
行中の窓を開けた走行が可能か否かについては、旅行会社を通じて、バス会社に検
討の依頼をしていきます。 

 
○宿泊部屋の定員について 
A:名栗げんきプラザは、一部屋（３５畳）の定員が２０名から１６名に減員されてい
ます。よって、男子は、クラスごとに１３名から１５名の３部屋、女子は、クラス
を解体して１２名から１３名の４部屋となります。 
また、日光季の遊ホテルからは、一部屋（１２畳）が５人から８人の定員ですが、
可能な限り余裕のある部屋割りを提案する旨の説明を受けています。今後より具体
的になってくるものです。 

 
○名栗げんきプラザへの利用自粛は、医師の判断があっても２週間前から不可能なの
か。 

A:現時点では、不可と思われます。これは、学校側ではなく施設側が決めることです
ので、学校としては、それに従い施設を利用していきます。なお、変更もありうる
と思いますので、医師の判断の有無も含めて、事前説明会で確認するともに、最新
情報の把握に努めていきます。 

 
○シアックワンではなく、濃度の高いエタノールを使ってほしい。 
A:手洗いを原則として繰り返し指導した上で、消毒液（シアックワンとアルコール系）
を使用していきます。常用している消毒液がある場合は、それをお子さんに持たせ
てください。なお、シアックワンが無効果である場合、学校医や教育委員会にも相
談しながら、他の商品の購入をしていきます。 

 



○マスク着用の見届けができるのか、就寝時にもマスクを着用させたい。 

A:バスの中だけではなく、活動中も原則マスクを着用するよう指導していきます。部
屋の中でも教室と同様に、マスクを着用するよう、指導していきます。しかしなが
ら、就寝中の着用については、その徹底が難しいと考えています。ご家庭の方針が
ある場合、その旨をお子さんにしっかりと話しておいてください。 

 
○トランプを持っていかせたい。 
A:学校行事は、学習の一環ですので、トランプの持参は決して望ましいものではあり
ません。しかしながら、学年全体でのレク活動が制限され、部屋で過ごす時間が長
くなることから、部屋での過ごし方の１つとして、トランプの持参も考えられます。
各学級や学年での事前学習において、子供たちみんなで考えを出し合って、適切な
過ごし方についての答えを出させていきたいと思います。 

 
○GoToトラベル事業を活用できるのか。 
A:現時点では、分かりません。推測での回答になりますが、５年生は、旅行代理店等
を経由しないため、対象外であろうと思われます。もしも、６年生に適用された場
合であっても、地域共通クーポン券が、お土産購入予定の「日光物産商会」で利用
できるのか否か等も、不明です。今後も情報取集に努めてまいります。 

  
 
以上、回答します。 
今後の意向調査等の参考にしてください。 
なお、現時点では、「中止」の判断をせず、実施に向けた準備を進めていきます。 
 

■今後の予定■（再掲） 
８月下旬 ６年生保護者の意向確認（第２回） →実施の可否の判断 
９月中旬 ５年生保護者の意向確認（第２回） →実施の可否の判断 
９月１２日（土）６年生保護者説明会 →１０月２９日（木）～３０日（金）実施 

１０月１０日（土）５年生保護者説明会 →１１月１７日（火）～１８日（水）実施 
 ※必要に応じて、実施直前に、保護者の意向確認を再度行う場合もあります。 
※「実施」判断の後、直前になって「中止」の判断をする可能性もあります。 

 
 
 


